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工作纠结但要用心做

东营市行政执法支队中队长张伟在座谈会上表
示，作为一个一线执法人员，他也有很多心声要向大
家倾诉，这是一份十分纠结的工作，但是工作再纠结
也要用心去做。

张伟谈到现在的执法，从1998年胶州路的流动摊
点摆放情况到现在的整治，“胶州路一直是个难点和
重点。”他说，城管工作也是一份十分纠结的工作，是
矛盾的综合体。为了解决这个难题，在多年的工作
中，他与胶州路上的不少经营业主都成为了朋友，了
解很多经营业主的家庭背景等。他说：“只有相互理
解才能创建和谐文明。” 本报记者 李金金

最重要的是相互理解

座谈会上，东营市行政执法支队中队长陈学东
表示，近期在齐鲁晚报与东营市执法局联合组织的
一系列活动中，无论是志愿者，还是“百姓城管”，都
为此付出了很多，并且都是无报酬的，志愿的为创建
文明城市做出了贡献。

陈学东还说，在今后的工作中，执法人员与经营
业主间最重要的是相互理解，执法人员要理解经营
业主的难处，比如参与座谈的田爱丽及江军国，摆摊
都是为了生存。另一方面，经营业主也要理解执法人
员的难处，不要乱摆乱放、乱丢垃圾。

本报记者 李金金

媒体要加大曝光力度

7日上午，东营公安交警支队直属二大队二中队
指导员李海滨对创城提出了自己的建议。他认为媒体
应该加大对不文明行为的曝光力度，分时段到重要路
段进行蹲守采访。通过媒体的曝光让市民认识到不文
明行为带来的危害，这样会让创城的效果更明显。

李海滨认为，现在民警执法也会遇到难处。像沂
州路和运河路路口的交通问题，很多车主从小区出来
造成堵塞，民警进行处罚没有依据，劝导的效果又不
明显，这时就需要媒体站出来进行曝光，让更多的人
参与到创城中来，主动告别不文明行为。

本报首席记者 聂金刚

大家要遵守交通法规

7日，东营公安交警支队直属一大队一中队中队
长张乃峰在“文明在我心，创城齐动员”座谈会上表
示，创城需要市民的理解和支持，有了这一前提，东
营交通管理工作将更上一层楼。

张乃峰认为，近年来东城每年都会增加7万辆左
右的机动车，驾驶人也随之增加。可交警一线执法人
员的人数却一直没有增加，这就增加了执法的难度。
上路执法结束后，很多交通违法行为会出现反复。

张乃峰说，创城过程中执法人员下沉到了一线，
这更需要市民的理解和支持，多多配合执法人员的
工作，自觉遵守交通法规。 本报首席记者 聂金刚

每个人都应出一份力

7日，“文明在我心，创城齐动员”座谈会上，作为
本次座谈会上的重要群体——— 百姓城管，他们在座
谈会上积极发言，通过实践活动，他们对创城活动有
了更深刻的认识。

百姓城管成员之一燕福奎在座谈会上说，自从加
入了百姓城管，就对城市文明的看法有了很大转变，

“我现在很重视自身的行为，只有自己做好了，才能影
响别人。”燕福奎说，在创城中，我们每个人都是一个小
元素，需要我们每个人积极参与和发挥自己的力量。

燕福奎说，现在在平时的生活中，他都严格要求
自己，给身边的人传导积极的元素，带动身边的人一
起为创城尽力。 本报记者 吕增霞

小细节能带动大文明

徐凤美女士是大海鑫天地小区的一位楼长，她
表示：每个家庭都是所在小区的“细胞”，如果每个家
庭都能从自家做起，规范自己的行为、文明行事，那
么整个小区也会更加和谐、宜居。小区环境好了，大
家的生活环境就上去了。

现在很多小区都有楼长，现在是东营市创建文
明城市的关键时期，楼长的责任更重了，应该主动对
小区里的很多不文明现象进行制止，并以身作则，比
如捡起没入箱的垃圾放进垃圾桶，这些都是很小的
事情，但是如果自己做了，别的居民看到了，就会起
到很好的带动作用。总之，文明应从身边的点滴做
起。 本报记者 王超

加强出租地下室管理

“作为志愿者，通过前段时间几次上街体验，
亲身感受到了工作人员的不容易，作为老市民，也
为能够为创城发挥余热感到荣幸。”闫树华在座谈
会上说，很多市民法制观念淡化，相关部门还应加
强法制方面的宣传，强化普通市民的法制观念和
法律意识。

闫树华还说，小区里的地下室、车库等外租是
一个常见的现象，但是车库、地下室等缺乏相关的
配套设施，由此也导致很多垃圾乱倒、粪便乱排等
不文明现象的发生，给小区环境带来很大影响，建
议相关部门采取措施，强化管理。

本报记者 王超

创城是改善环境契机

陈女士是一位楼长，她在座谈会上表示，自己居
住的小区紧邻一个商业街，为了进出方便，很多商铺
就在位于小区内一侧的墙上开了大门，个别不负责任
的商铺将店面内产生的垃圾也往小区内倾倒，给小区
环境造成了很大的影响。希望相关部门能够到现场进
行处理。

陈女士认为，创建文明城市不仅是关乎每一位居
民的大事情，更是改善小区环境、乃至整个市区环境
的一个契机，但是现在很多住户意识不到这一点，总
认为那是职能部门的事情，这个意识是不对的，还需
要政府部门和媒体应加强宣传。

本报记者 王超

不想让经营影响市容

作为一个街头的经营商，江军国在发言中道
出了自己的辛苦和无奈，既想生存，又不想影响
市容，用他的话来说，再苦再累不怕，只要“光明
正大”就行。

江军国说，家里的经济负担比较重，上面有两个
老人，下面还有两个孩子，如果不出来摆摊经营，家
里的日子真的很难过，他知道自己的行为会影响市
容，但是他也很无奈。为此他想了一个折中的办法，
能不能让他们摆摊的时间延长一下，时间多一会，就
会多挣一点，“再苦再累也不怕，只要我们可以光明
正大地做生意就行。”

本报记者 吕增霞

要适当增加公厕数量

出租车司机尹建在座谈会上说，公厕在一定程度
上能够代表一个城市的文明程度，也是关系到市民出
行的一个很现实的问题，但是城区公厕偏少。尹建建
议，适当增加公厕数量，在人流相对较少的地方，尽量
使公厕合理布局。如果条件成熟，也可以与相关单位
进行合作协商，以租赁、投资等有偿形式适当开放地
处繁华区域单位的厕所，为市民提供方便。

尹建还表示，自己是《齐鲁晚报》的忠实读者，每
天必买一份报纸，通过看报可以学到很多东西，但是
卖报的摊点还是太少，希望能够多一些。此外，他还建
议，广大的“的哥”同行们，也能够从自身做起，规范自
己的行为，杜绝不文明现象。 本报记者 王超

相互体谅为创城尽力

在7日的座谈会上，来了几位特殊的嘉宾，他们
就是流动商贩，一个与城市管理存在“矛盾”的群体。
在座谈会上，这两类群体达成的协议就是互相谅解。

作为流动商贩，田爱丽在发言中表示，她做流动
商贩也是因生活所迫，家里有个残疾的孩子，一家人
的生活很困难，她无奈做起了流动生意。她说，她也
知道作为一个流动商贩确实不利于现在的创城活
动，但为了生活，希望执法工作人员能够体谅。

城管执法人员表示，他们对田女士的情况很了
解，也很关心她，希望双方能够互相谅解，互相体谅，
共同为创城尽力。

本报记者 吕增霞
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让市场变得规范整洁

陈小永是一名负责安兴早市片区的一线执法人
员，为了更加规范地整治早市摊点，他也是费尽心机，
通过划定区域、规定时间，设置告知牌等方式规范无
序早市。

陈小永介绍，安兴早市是一个自发形成的临时市
场，每天有摊点100-150个，摊主天不亮就会在此处聚
集，为此也给城管工作带来一定的难题。为了规范早
市，陈小永等执法人员规定早市时间为早晨5：00-8：
30，划定区域分门别类经营，并在早市上设置了多处
告知牌，提醒市民不要乱摆乱放，乱丢垃圾，共同创建
文明和谐的城市。

本报记者 李金金东东营营市市城城市市管管理理局局行行政政

执执法法支支队队中中队队长长 陈陈小小永永
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